

# Un incendie matinal détruit un bâtiment agricole à Notre-Dame-de-Stanbridge

 publisherpt.substack.com/p/derniere-heure-des-pompiers-de-bedford

William Crooks

January 27, 2026



*De la fumée s'élève d'un incendie de bâtiment à **Notre-Dame-de-Stanbridge**, visible à distance mardi, alors que plusieurs services d'incendie sont intervenus sur les lieux. L'image a été partagée sur la page Facebook **Spotted Bedford et environs**.*

## Pulse Newsroom

Un important bâtiment agricole a été détruit par un incendie tôt mardi matin à **Notre-Dame-de-Stanbridge**, entraînant la perte de dizaines de milliers de poules et mobilisant une vaste intervention de plusieurs services d'incendie dans des conditions de froid extrême.

Selon **Florian Ruckstuhl**, directeur du **Service de sécurité incendie de Notre-Dame-de-Stanbridge**, les pompiers ont reçu l'appel d'urgence vers **6 h 45**. L'incendie touchait un poulailler, d'abord confondu avec un garage ou un autre type de bâtiment agricole jusqu'à ce que les équipes se rapprochent des lieux.

« C'était un bâtiment agricole. On ne savait pas au départ si c'était un poulailler ou un garage », a expliqué Ruckstuhl lors d'une entrevue téléphonique menée à **9 h 20**. « En s'approchant, on a vu que c'était un poulailler. »

À leur arrivée, les pompiers ont constaté que la structure était encore debout, mais entièrement envahie par une épaisse fumée noire, sans flammes visibles au départ. « Le bâtiment était encore debout, mais il y avait une grosse fumée noire partout. À un moment donné, ça a percé, et là le feu a vraiment pris », a-t-il précisé.

Le bâtiment a été déclaré **perte totale**. À l'intérieur se trouvaient environ **40 000 poules**, âgées d'environ **10 jours**, qui ont toutes péri dans l'incendie. « Il y avait 40 000 poules à l'intérieur », a confirmé Ruckstuhl.

Les opérations de lutte contre l'incendie ont été compliquées par le froid intense, nécessitant un effectif accru et des rotations rapides des équipes. Ruckstuhl estime qu'**environ une cinquantaine de pompiers, sinon plus**, ont participé à l'intervention. « Quand il fait froid, ça prend le double de personnel. Il faut faire des changements rapidement », a-t-il expliqué.

Plusieurs services d'incendie ont prêté main-forte sur les lieux, notamment ceux de **Bedford**, de **Sainte-Alexandre**, ainsi que d'autres municipalités avoisinantes. Plus tôt en matinée, le pompier de Bedford **Ralph Gilman** avait confirmé que des équipes de Bedford étaient déployées en entraide et que d'autres services demeuraient en attente.

« Je suis à ma caserne avec du personnel en disponibilité », avait indiqué Gilman. « Tous nos camions sont partis, mais j'ai Lac-Brome ici et j'ai Freleighsburg ici en attente. »

De la machinerie lourde, incluant une **pelle mécanique (backhoe)**, a également été demandée pour appuyer les opérations sur le site, a confirmé Ruckstuhl.

Aucune blessure grave n'a été signalée. Ruckstuhl a précisé qu'il n'y avait eu **aucun blessé parmi les pompiers**, bien que quelques chutes mineures soient survenues en raison de la glace. « Juste des chutes à cause de la glace, mais aucun blessé côté pompier », a-t-il indiqué.

La cause de l'incendie demeure inconnue pour l'instant. Ruckstuhl a mentionné que le froid pourrait avoir été un facteur contributif, tout en soulignant qu'il était trop tôt pour tirer des conclusions.

*Mise à jour à 9 h 30, le 27 janvier.*